

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 26 de junio de 2015.



La UAEM en la prensa:

La UAEM realizará el Primer Coloquio Estudiantil de Filosofía, en octubre

Estatal:

Termina paro de labores en la Normal Cuautla

Nacional:

Rectores de la Anuies analizan hoy los retos de las reformas penal y energética

Internacional:

Maestros exigen en Chile colaborar en reforma educativa

La UAEM en la prensa:

La UAEM realizará el Primer Coloquio Estudiantil de Filosofía, en octubre

Estudiantes de la licenciatura en Filosofía de la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizarán el Primer Coloquio Estudiantil de Filosofía: "Filosofía subversiva: el desafío de la filosofía en el siglo XXI", los días 6, 7 y 8 del mes octubre del presente año. Armando Villegas Contreras, director de la Facultad de Humanidades de la UAEM, comentó que el coloquio tiene como objetivo reflexionar palabras como rebelión, subversión, emancipación, libertad; ideas que colocó la modernidad ilustrada y que están presentes en cada conflicto social y las cuales deben ser analizadas. Señaló que en Morelos existen problemáticas vigentes como las mineras, la termoeléctrica, el debate sobre recursos naturales, la autonomía de los pueblos y los movimientos de mujeres, por lo que es pertinente discutir y diferenciar todas esas experiencias subversivas. En este coloquio podrán participar todos los estudiantes de Filosofía o de áreas afines en los ejes temáticos de filosofía política, ética, cultura, ciencia, arte e historia. Los interesados deberán enviar sus ponencias y cumplir con los criterios establecidos en la convocatoria publicada en la cuenta de Facebook Filosofía Morelos. Los participantes recibirán una constancia con valor curricular. Por último, el director de la Facultad de Humanidades anunció que realizarán más proyectos el próximo ciclo escolar, como la organización de coloquios de filosofía y psicoanálisis y un coloquio de historiadores.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera), <http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/73744-la-uaem-realizar%C3%A1-el-primer-coloquio-estudiantil-de-filosof%C3%ADa,-en-octubre.html>

Piden regular apoyos al campo

El director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM, José Eduardo Bautista Rodríguez, consideró que hace falta que las autoridades federales y estatales incrementen los apoyos al campo, pues agregó que hay una distribución de recursos irregular, que permite la intromisión de los denominados "coyotes".

Morelos Habla, p.6, (Viviana Gutiérrez).

Triunfan en Olimpiada de Matemáticas

Estudiantes mexicanos sobresalieron en la XVII Olimpiada Matemática de Centro América y el Caribe, la cual se realizó en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al ganar dos medallas de oro y una de plata. Los integrantes del equipo nacional Leonardo Ariel García Morán, Víctor Hugo Almendra Hernández y Enrique Domínguez Lucero se mostraron muy contentos y satisfechos de sus logros obtenidos, y dijeron que esta competencia resulta un estímulo para su preparación profesional; además, no descartan la posibilidad de participar en eventos similares a nivel Latinoamérica e internacional.

Diario de Morelos, (DDM Staff), <http://www.diariodemorelos.com/content/triunfan-en-olimpiada-de-matem%C3%A1ticas>.

Todo listo para la Vuelta Ciclista Cuernavaca

Todo se encuentra listo para la Vuelta Ciclista Cuernavaca, la cual se realizará este próximo domingo, así lo señaló el Instituto del Deporte de Cuernavaca, por medio de su director José Luis Huerta Romero. Su recorrido será por las principales calles de la ciudad de la "Eterna Primavera" y saldrá en punto de las 9:00 hrs., con salida controlada del Zócalo capitalino, y en la que estarán participando importantes del ciclismo como del Club Ciclista Cuernavaca, Miguel Rodríguez y Héctor Villegas del Movimiento Biciclero, las Mochilas rodantes de la UAEM y posiblemente los Scorpion's Bike, se espera alrededor de doscientos ciclistas. Fernando Martínez Vargas habló de los detalles de la ruta a seguir, la cual, tiene la finalidad de fomentar el deporte en Cuernavaca. De acuerdo al desarrollo técnico que contempla la "Vuelta a Cuernavaca", un grupo selecto de ciclistas de nivel competitivo tomarán la ruta a seguir, se dirigirá por Rayón hasta Galeana, para luego arribar a la glorieta del "Niño Artillero", en las Palmas, de ahí se tomará por la avenida Morelos, haciendo pie tierra en Chipitlán, para que después se haga el arranque de la carrera con dirección a la UAEM por Morelos, avenida Zapata y avenida Universidad, y así por otros lugares en su recorrido, para regresar de la máxima casa de estudios para la segunda parte del recorrido, el cual contempla el descenso por la avenida Domingo 10, Alta Tensión, La Selva, avenida Plan de Ayala, hasta la glorieta del IMSS, para de ahí, retornar y llegar nuevamente hasta el zócalo de Cuernavaca, en donde estará instalada la meta, a las 11:00 hrs., en donde se darán los resultados finales y se realizará la premiación.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3855721.htm>.

Morelos consigue medalla de plata en juegos nacionales de Conadems

Morelos finaliza su participación dentro de los XV Juegos Deportivos Nacionales de Educación Media Superior que tuvo como sede el estado de Zacatecas, donde se participó en atletismo, ajedrez, baloncesto, fútbol, handball y voleibol. Al final se conquista solamente una medalla de plata por conducto de Mónica Rodríguez Guzmán en la prueba de 100 metros planos al cronometrar 12.63 segundos. En cuanto a los juegos de

conjunto, sólo dos equipos lograron avanzar a la segunda ronda, fueron en balonmano y en voleibol, ambos en la rama femenil. Integrantes de Baloncesto femenil Técnicos Laboratoristas UAEM, Noemí Elizabeth Pérez Salgado, América Georgette Villalobos Martínez, María Fernanda Romero Landa, Elizabeth Montiel Navarro, Erika Itzel Hernández López, Carmen Guadalupe Gracida Loaeza, Dulce Angélica Vázquez Medina, Galilea Arévalo Pita, Elizabeth Morales Sandoval y Abigail Martínez Lainez. Handball varonil UAEM, Yair López Galicia, Leobardo Haciael Villa Martínez, Jorge Omar Valencia Hernández, Juan Luis García Gil, Melquisedec López Sánchez, Omar Josué Jiménez Ortega, Jorge Iván Santiago Pineda, Youri López Sandoval, Héctor Jesús Arenas Magallanes y Nathanael Molina Talavera.

La Unión de Morelos, p.38, (Rolando Becerril), <http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/73783-morelos-consigue-medalla-de-plata-en-juegos-nacionales-de-conadems.html>

Llega la NBA para los tlahuicas

Las canchas de la UAEM, La Rana en el Centenario y la Unidad Deportiva Revolución, disfrutaron del gran torneo regional del basquetbol de la Liga nacional de Basquetbol de los Estados Unidos, mejor conocida como NBA que visitó la entidad. Equipos de seis estados se dieron cita en estos tres escenarios para disputar este emocionante torneo que contó con la participación del equipo de la NBA, los 76 de Filadelfia, quienes presentaron un espectacular show que resultó del agrado del público asistente a este evento único en la entidad.

Capital de Morelos, p.26, (Yenni Cañedo).

Termina paro de labores en la Normal Cuautla

Ante el compromiso de establecer mesas de trabajo en el Congreso del estado, a partir de este viernes, para analizar la problemática que afecta a los trabajadores académicos y administrativos, los inconformes decidieron levantar el paro de labores que han mantenido de manera ininterrumpida durante casi un mes en la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla (ENUFC). Lo anterior, después del acuerdo firmado el pasado miércoles con los diputados del Congreso, en donde se hizo el compromiso de convocar a la secretaria de educación Beatriz Ramírez Velázquez, a Fernando Pacheco Godínez, director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM); a Federico Guillermo Osorio Espinoza, delegado federal de la Secretaría de Educación en Morelos; y a Ramón Navarro Munguía, delegado especial en funciones de secretario general de la Sección 18 del SNTE, "para que informen lo que corresponda y den solución a las demandas de los trabajadores". Así lo confirmó la profesora Gabriela Arias, integrante de la comisión de prensa.

La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Mario Vega).

Atril: La teatralidad del "Cuau"

Según el columnista: Aseguró que alumbrado público, bacheo y recolección de basura habrá (de los cuales hay, aunque deficientes); pero si no precisó cómo le hará para lograrlo es porque de ello no tiene la mínima idea. Y de la conformación de su gabinete, nada de la fórmula ideal, pues proyecto alguno ha presentado en este sentido: un equipo de trabajo conformado por expertos de capacidad comprobada para cada área, a partir de una convocatoria en la que los que se registren sean sujetos a exámenes de oposición y, quienes resulten aprobados por un grupo multidisciplinario de sinodales integrado, digamos, por representantes de colegios de profesionistas y la UAEM, vayan al gabinete. Ejemplos: un urbanista en Obras Públicas, un economista en la Tesorería, un ecologista en Medio Ambiente y así.

Diario de Morelos, p.12, (Jasé Manuel Pérez Duran).

Estatal:

Termina paro de labores en la Normal Cuautla

Ante el compromiso de establecer mesas de trabajo en el Congreso del estado, a partir de este viernes, para analizar la problemática que afecta a los trabajadores académicos y administrativos, los inconformes decidieron levantar el paro de labores que han mantenido de manera ininterrumpida durante casi un mes en la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla (ENUFC). Lo anterior, después del acuerdo firmado el pasado miércoles con los diputados del Congreso, en donde se hizo el compromiso de convocar a la secretaria de educación Beatriz Ramírez Velázquez, a Fernando Pacheco Godínez, director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM); a Federico Guillermo Osorio Espinoza, delegado federal de la Secretaría de Educación en Morelos; y a Ramón Navarro Munguía, delegado especial en funciones de secretario general de la Sección 18 del SNTE, "para que informen lo que corresponda y den solución a las demandas de los trabajadores". Así lo confirmó la profesora Gabriela Arias, integrante de la comisión de prensa.

La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Mario Vega).

Piden que se respeten los derechos laborales de la Normal de Cuautla

A propuesta de la Comisión de Educación y Cultura, el Congreso del Estado aprobó un exhorto dirigido a autoridades estatales y federales a fin de que respeten los derechos laborales de los trabajadores de la educación de la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla, y para estos hizo un llamado a fin de regresar a las aulas y concluir con las actividades de fin de curso. Durante la pasada sesión ordinaria, al proponer el punto de acuerdo el presidente de la Comisión cuestionó la Reforma Educativa y tras señalar que se queda en lo laboral y administrativo, indicó que en cuanto hace a la educación normal, que es donde se debió centrar significativamente, se le quedó a deber y mucho, pues las escuelas normales del país desde su creación, han pasado por múltiples reformas, la mayoría administrativas, pero nunca se ha tenido claridad desde los presupuestos federales o estatales, sobre cuánto le corresponde a la educación normal en los estados. Por ello la Comisión de Educación propuso un punto de acuerdo, aprobado por los legisladores, por el cual se exhorta a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y a la Secretaría de Educación Pública, ambas del Gobierno Federal, y al Ejecutivo Estatal para que a través de la Secretaría de Educación y del Instituto de la Educación Básica del Estado, se respeten y garanticen cada uno de los derechos de los trabajadores de la educación, pertenecientes a la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla, y a que la Secretaría de Hacienda del Estado coadyuve en la gestión de recursos en términos del artículo 27-A, fracción II de la Ley de Coordinación Fiscal.

La Jornada Morelos, (Agencias), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/piden-que-se-respeten-los-derechos-laborales-de-la-normal-de-cuautla>.

El ITZ es sede del XXI Concurso Nacional de Ciencias Básicas

El Instituto Tecnológico de Zacatepec es la sede de un evento nacional de Ciencias Básicas, etapa regional de la zona V, que comprende la competencia académica más importante del Tecnológico Nacional de México, actividad que concluye este viernes con la premiación de los ganadores y el reconocimiento a los que representaran esta región. La tarde-noche del miércoles se llevó a cabo la inauguración del evento, el cual tuvo lugar en el auditorio del ITZ, fue con los estudiantes que resultaron seleccionados. Alma Lili Nava Sedano, jefa del departamento de Comunicación y Difusión del ITZ, confirmó que del 25 al 26 de junio serán sede de la etapa regional zona cinco de la máxima contienda académica de ciencias básicas; se evalúan las disciplinas de matemáticas, química y física, y las de ciencias, económicas y administrativas como son: Economía, Contabilidad y Administración, y que son la base de las carreras que se ofrecen en los Tecnológicos de México. En este certamen participaron 16 equipos de igual número de instituciones de los estados de México, Michoacán, Hidalgo, Guerrero y Morelos.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3855985.htm>.

Revelan crisis en UPN Morelos

Personal académico de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) denunció la crisis que atraviesa la institución ante lo que consideran irregularidades en la selección de perfiles docentes. En un documento refieren que la selección de perfiles se llevó a cabo de manera unilateral y selectiva, sin tomar en cuenta las necesidades reales de los diferentes programas académicos y violando al mismo tiempo, los derechos laborales del personal académico de la Unidad. Señalan que “la Dirección de la UPN sólo se ha favorecido un programa académico y se han descuidado aquellos que tienen una mayor demanda entre la población del estado de Morelos”. La Universidad Pedagógica es una institución reconocida en el Estado desde 1979.

Diario de Morelos, (DDM Redacción), <http://www.diariodemorelos.com/content/revelan-crisis-en-upn-morelos>.

Nacional:

Rectores de la Anuiés analizan hoy los retos de las reformas penal y energética

Este viernes, los rectores de las universidades públicas y privadas más importantes del país abordarán los retos que en materia de actualización de programas y desarrollo de capacidades académicas exige la implantación del nuevo Sistema de Justicia Penal y la reforma energética. El secretario general ejecutivo de la Asamblea General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiés), Jaime Valls Esponda, comentó que durante la 47 sesión ordinaria del organismo, que se celebrará esta mañana en la Universidad Autónoma de Guadalajara, la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Olga Sánchez Cordero entregará el Distintivo de Idoneidad Curricular de la Licenciatura en Derecho a una docena de instituciones que han tenido avances en la materia. Por su parte, el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, hablará de la reforma energética y de las implicaciones que ésta tiene con la educación superior, como es la adecuación de los planes de estudio. Es decir, la Anuiés y la educación superior están totalmente vinculadas con el crecimiento y desarrollo que está teniendo México y actuando con las reformas estructurales, sostuvo Jaime Valls.

La Jornada, p.39, (Arturo Sánchez Jiménez).

"La educación es la vía para generar crecimiento"

Los graves y grandes problemas de México se pueden resolver con la apuesta de inversión en la educación, que es también la del crecimiento y por generar un sistema democrático con justicia y paz, asegura Sergio Valls Esponda, secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). Dice que la administración actual trabaja para resolver situaciones particulares en todos los niveles educativos, cuando se le plantea si el empeño de atención a los problemas de la educación básica y la reforma educativa por parte del gobierno federal ha desatendido los conflictos generados en el ámbito de la educación superior. "La educación superior no ha sido relegada en atención de sus problemas, existe estrecha colaboración y estamos trabajando en absoluta coordinación con el establecimiento de mesas donde se revisarán las problemáticas y realizarán diagnósticos", afirma.

El Universal, (Natalia Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/-8220la-educacion-es-la-via-para-generar-crecimiento-8221-227286.html>

Membrana detecta virus de diarrea en el ambiente

Investigadores del Instituto de Ecología de la UNAM desarrollaron una especie de membrana para la detección, en muestras ambientales y biológicas, de microorganismos enteropatógenos que determinen las causas de enfermedades diarreicas. La especialista del instituto, Valeria Souza, afirmó que ello significa un gran avance para la simplificación de procesos en un análisis que antes demoraba hasta un mes, frente a un padecimiento que mata a casi medio millón de niños cada año en el mundo, sobre todo en lugares que no cuentan con agua limpia. Explicó que esta membrana o microarreglo tiene la capacidad de detectar 180 toxinas de manera simultánea y obtener el resultado el mismo día. Así se pueden detectar con facilidad las fuentes de la enfermedad para animales y humanos. "Nosotros podemos prevenir las diarreas que llevan a los niños al hospital o a la muerte al limpiar el agua o detectar estos problemas en la comida", abundó.

Milenio, (Alma Paola Wong),

http://www.milenio.com/cultura/membrana-detecta-virus-diarrea_0_543545646.html

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/905986.html>

La Jornada, p. 37 (Emir Olivares Alonso)

La Jornada Morelos, (Agencia ID),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/investigadores-crean-exitosa-membrana-que-previene-infecciones-digestivas>.

Crean sitio web para resolver problemas matemáticos

Comprender y solucionar problemas de aritmética, álgebra y geometría será más sencillo a través del sitio web interactivo Centro de Cálculo, creado en el Centro de Estudios Tecnológicos (CET 1) Walter Cross Buchanan, del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Su objetivo, dice la institución en un comunicado, es servir como guía para la resolución de problemas matemáticos. De esta manera, en el Centro de Cálculo, los alumnos de secundaria, bachillerato y nivel superior tendrán una manera interactiva de abordar y entender problemas de aritmética como raíces, fracciones, divisores, factorización, números egipcios, mayas, romanos y con base a decimal, entre otros. Además tendrán soluciones a ecuaciones, potencias y raíces de números complejos, ecuaciones de primero a séptimo grado, sumas de Newton y determinantes, temas de álgebra, y en geometría podrán realizar conversión de coordenadas en segunda y tercera dimensión, suma de vectores e información de triángulos a partir de sus lados.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/905987.html>

Abrirá Conacyt centro de investigación de flora y fauna en SLP

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) abrirá un nuevo Centro Público de Investigación para aprovechar de forma sustentable la fauna y la flora del desierto mexicano, que abarcan más del 50 por ciento del territorio de México. Mientras el proyecto está en definición académica y administrativa, iniciará operaciones en el Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica (Ipicyt), para que los primeros trabajos comiencen a la par de la construcción del nuevo centro. El plan se encuentra en una fase de estructuración, donde participan expertos nacionales para organizar una propuesta académica junto a especialistas en administración gubernamental, indicó el director general del Ipicyt, David Ríos Jara. "Existen esfuerzos académicos en nuestro país en estos temas pero todavía son aislados, en cierta medida, aunque muy valiosos y con un gran potencial para generar algunos casos de mucho éxito", mencionó el funcionario en una entrevista con la Agencia Informativa del Conacyt.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/905915.html>

Internacional:

Maestros exigen en Chile colaborar en reforma educativa

Miles de estudiantes universitarios y profesores marcharon este jueves para demandar al gobierno de la presidenta de Chile, Michelle Bachelet, que los deje participar activamente en la elaboración de las reformas educativas. Con pancartas en las que se leía La educación no se vende, se defiende y Que nadie te prohíba hablar, los manifestantes caminaron por más de una veintena de cuadras en medio de bailes y carros alegóricos. Valentina Saavedra, presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (Fech), indicó que marcharon para exigir al ministro de Educación, Nicolás Eyzaguirre, que responda un documento que le entregaron el martes anterior con los puntos que consideran innegociables, apuntó.

La Jornada, p.24, (Enrique Gutiérrez).